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Cacouna le 14 avril 2003 

Madame Louise Boucher 
Présidente, Audiences d u  Bape 
ELEVAGE PORCIN DU QUEBEC 
575, rue Saint-Amable 
Bureau 2.10 
Québec, ( QC ) 
G 1 R  6A6 

Bonjour Madame La Présidente, 

Le GROUPE DE GENS DE CACOUNA ET DES ALENTOURS, vous déposent iln 

dernier mémoire sur l'élevage PORCIN AU BAS ST-LAURENT. C'est un 

peu les grandes lignes des autres mémoires. 

Nous demandons à notre Gouvernement et aux personnes responsabies 

D'ENLEVER la lois 23, ce1 que nous vous l'avons demandé pour l e  

bien-être des  Agriculteurs, aussi pour nos éliis Municipaux qui 

nous disent qu'avec cette lois, ils ont les mains attachées vis- 

à-vis les projets de MEGA-PORCHERIES QU?? LES PROMOTEURS IMPOSENT 

AUX AGRICULTEURS, EN WFME TEMPS A NOS ELUS MUNICIPAUX, AINSI 

QU'AUX POPULATIONS ENVIRONNANTES. 

Lors de nos visites, les Agriculteurs nous ont fait part de leurs 

malaises ILS SE SENTENT EXPLOITES par les PROMOTETJRS ET DE NE PAS 

ETRE TOUJOURS D'ACCORD AVEC LEUR SYNDICAT QUI EST L'UPA. 

C'est-à-dire trop àe bureaucratie, des QUOTAS INACCEPTABLES, SANS 

DEMANDER LEURS OPINIONS. 
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LES AGRICULTEURS ONT RAREMENT LEURS MOTS A DIRE, POURTANT NOUS 

SOMMES DES AGRICULTEURS SYNDIQUES AVEC L'UPA LE VRAI LANGAGE 

POUR EUX C'EST TU PRODUIS DU PORCS DE LA MANIERE QUE NOUS TE 

DEMANDONS DE LE FAIRE, OU LES QUOTAS SERONT COUPES. La majoritée 

DES AGRICULTEURS S'ACCORDENT POUR DIRE QU'ILS N'ONT PAS VRAIMENT 

LE CHOIX. 

CAR C'EST LES AGRICULTEURS QUI PASSENT DES HEURES DANS LES 

PORCHERIES. TANDIS QUE LES PROMOTEURS EUX C'EST DU ( CASH ) 

QU'ILS VEULENT, SANS VRAIMEPJT REGARDER OU L'ON EST RENDU EN 20F3, 

QUE LES METHODES ONT CHANGEES, L'EAU SOUTERRAINE EST BEAUCOUP 

PLUS SENSIBLE, LA SANTE DES POPULATIONS, SAN5 OUBLIER QUE LES 

AUTRES PAYS DELAISSENT L'ELEVAGE SUR PURIN, POUR DU SOLIDE, ET 

COMPOST, EUX ON COMPRIS, MAIS IL N'EST JAMAIS TROP TARD POUR BIEN 

FAIRE. POURQUOI, NOTRE GOUVERNEMENT SE FAIT TOUJOURS LE DERNIER 

A AGIR, NOUS LES QUEBECOIS, C'EST UNE MENTALITE DE REGARDER 

AILLEURS POUR VOIR SI LE FEU EST PRIS POUR COMMENCER A AGIR. 



masques 

1A CSÇT 

nos vis 

Les Agr 

- 3 -  

C'est ce qui explique que nos jeunes agriculteurs, soienr aussi 

hésitants pour continuer sur la terre paternel, ils ont vus 

tellement, leurs parents inquièts et incertains du lendemain. 

Nous sommes avec les Agriculteurs, ce sont des personnes qui 

travaillent actuellemnt seize dix huit heures par jour, ils ne 

regardent pas le temps passé dans les bâtiments, aussi avec 

L'AERATION QUI N'EST pas toujours conforme et que pour certains 

les travailleurs àoivent porter un masque au charbon, c'est des 

très dispendieux, c'est une norme qui à été demandé par 

pour protèger la santé des Agriculteurs. Lors de 

tes nous n'avons rien vu de cela. 

culteurs nous disent qu'iis onc très hâtenr, qu'une 

lois viennent donner aux élus Municipaux, les argents en 

subventions que les Agriculteurs ont droit, sans avoir à passer 

par la bureaucratie de L'TJPA,  er Ges PROMOTEURS. Lorsque les 

étapes sont terminées, i l  ne reste que 40 S, du capital pour les 

Agriculteurs. Les Agriculteurs dans chaque Municipalité 

sont capables d'aministrés leurs élevages. De cette manière ils 

produiront sur du solide en plus petite quantité, meilleure 

qualité de viande. 



- 4 -  

Aussi leurs porcs auront une meilleure nourriture, pas 

d'injection d'antibiotique pour une croissance plus rapide, 

avec le régime actuel, cela se fait régulièrement, c'est 

suggèré par les PROMOTEURS. A cause de tous ces intervenants, 

beaucoup àe ( PAPERASSE ) inutile. 

NOUS LES GENS DE CACOUNA ET DES ALENTOURS C'EST-A-DIRE DE 

MOMTMAGNY A MATANE, NOUS VOULONS REDONNER AUX AGRICULTEURS 

LA PLACE QU'ILS LEURS REVIENT. ILS NE NE FAUT SURTOUT PAS 

OUBLIER QUE C'EST LES AGRICULTEURS QUI PLACENT D'UNE MANIERE LA 

NOIIRRITURE SUR LES TABLETTES DE NOS MARCHES, AFIN QUE L'ON 

PUISSENT SE NOURRIENT, C'EST OOURQUOI NOUS LES GROUPES DE GENS DE 

CACOUNA ET DES ALENTOIJRS VOIJLONS PROTEGER LEURS SANTES ET CELLES 

DE LEURS ENFANTS, ET FAIRE CELA AFIN QUI'ILS NOUS FOURNISSENT DE 

BONS ALIMENTS DE QUALITES. 
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Oe cette manière toutes les éléments essentiels de la nature 

seront protègés, l'eau souterraine, de la meilleur viande, de 

l'air qui sent vraiment le fumier d'aqriculreur et non du fumier 

aphrodiaque. De toute faqon nous avons tous a gagner dans ce 

grand projet qui arrive un peu sur le tard parce-que la terre au 

Bas-Saint Laurent, ne peut plus absorber de liquide aussi 

destructif, c'est tous ensembles avec les Agriculteurs que  nous 

arriverons, à faire quelquechose de positif pour la prochaine 

génération. 

11 ne faudrait surtout pas que ces mëmes PROMOTEIJRS AVEC L'UOA, 

COMMENCENT DES TRAVAUX D'EXCAVATION, LORSQUE LE MORATOIRE EST EN 

PLACE, ENSUITE DEMANDER AU GOUVERNEMENT DE SE FAIRE REMBOURSER 

POUR LES TRAVAUX INACHEVES, NOUS EN AVONS EU UN EXEMPLE POUR LE 

BARRAGE SUR LA RIVIERE TROIS-PISTOLES, LES AGRICULTEURS, LA 

POPULATION URBAINE, N'ONT PLUS LES MOYENS DE PAYER DES TAXES POUR 

DE TEL GESTE POSER PAR NOTRE GOUVERNEMENT. 

Xous terminons sur ce Madame La ?résidente, et nous espérons que 

lorsque les séances du SAPE seront cerminées, nous sommes 

certains que votre décision sera très approfondie, entre temps 

nous continuons la sensibilisation. 
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NOUS avons écoutés un témoignage d'un vétérinaire sur le scjs,, 

c'étsit très intéressant, au poste de radio Canada 8 5 , 7  

FM, 8 9 , s  FM dépendant àes régions. 

Merci encore une fois de nous lire, 

Nous demeurons bien à vous, 

\lb 

C.C. : Madame: Anne-Marie Gauiin Coordonatrice 
Messieurs: Gilles D'amours Maire de Cacouna Village 

Jacqiies Michaud Maire de Cacouna Paroisse 
André Boisclair Ministre de l'Environnement 
Bernsrd Pouliot Médecin Santé Public 
Paul Coté Environnement Québec 
Eoméo Bouchard Union Paysanne Président 
Arman& Pouliot Union Paysanne Régional 

PS: AINSI QUE TOUS LES MAIRES DES PAROISSES ET CEUX DE LA COTE 
NORD DE TADOUSSAC A BAIE-COMEAU, NOUS VOUS DEMANDONS DE LIRE 
CE MEMOIRE, LORS DE VOTRE ASSEMBLE%, MUNICIPALE DU MOIS DE 
MAI 2003, MERCI A TOUS. 


